

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### 3.1 Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif yang dalam proses penulisan menggunakan tafsiran dan memaparkannya bertumpu pada teori Marxisme. Penelitian ini berusaha mengungkap gejala atau permasalahan secara menyeluruh yang sesuai dengan latar atau konteks.

Lebih lanjut, penelitian ini nantinya akan disusun dalam bentuk narasi yang bersifat kreatif dan mendalam serta menunjukkan ciri-ciri alamiahnya (Fatchan, 2011:12).

Bentuk penelitian deskriptif kualitatif ini menggunakan metode analisis isi. Analisis isi merupakan upaya-upaya klarifikasi lambang-lambang yang dipakai dalam komunikasi dan menggunakan kriteria dalam klarifikasi pada saat membuat prediksi (Fatchan, 2011:86). Analisis isi digunakan untuk menelaah isi dari suatu dokumen. Dalam penelitian ini berupa teks terkait pemenuhan ekonomi, sarana produksi, dan relasi produksi. Tujuan dari analisis isi adalah untuk membuat inferensi atau simpulan yang diperoleh melalui identifikasi dan penafsiran (Endraswara, 2011:161).

#### 3.2 Data dan Sumber Data

Sebelum melakukan sebuah penelitian, harus ditentukan dulu apa objek material dan objek formal dari sebuah penelitian. Objek material adalah objek yang menjadi lapangan penelitian, sedangkan objek formal adalah objek yang

dilihat dari sudut pandang tertentu (Faruk, 2012:23). Kedua objek tersebut menjadi data dan sumber data dari penelitian ini.

Objek material dalam penelitian ini berbentuk sebuah novel yang berjudul *Ibu Sinder* karya Pandir Kelana, sedangkan objek formal dari penelitian ini adalah pemenuhan ekonomi terkait sarana produksi dan relasi produksi yang dilakukan oleh tokoh perempuan yang bisa dilihat dari kutipan dalam novel<sup>1</sup>.

### 3.3 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan teknik yang merupakan runtutan kerja dan bertujuan untuk mengumpulkan fakta-fakta empirik terkait dengan masalah penelitian (Faruk, 2012:24). Pengumpulan data dalam penelitian ini melalui teknik dokumentasi. Fakta-fakta yang terkait permasalahan dalam penelitian sudah didokumentasikan atau terdapat pada teks dalam novel *Ibu Sinder* karya Pandir Kelana.

Pengumpulan data akan dilakukan secara prosedural dengan cara (1) melakukan studi pustaka melalui membaca secara intensif dari berbagai macam buku, materi yang mendukung penelitian, dan keseluruhan teks dari novel *Ibu Sinder* karya Pandir Kelana untuk menemukan data berupa pemenuhan ekonomi terkait sarana produksi dan relasi produksi yang dilakukan oleh para tokoh perempuan dalam novel. Selanjutnya (2) menandai data dalam novel yang sesuai dengan topik penelitian. (3) melakukan proses kodifikasi data. (4) melakukan analisis terhadap data yang sudah diperoleh.

<sup>1</sup>Lihat lampiran data

Pada saat tahap menganalisis data, dilakukan melalui beberapa tahap yang akan dijelaskan pada langkah-langkah dalam menganalisis data..

### 3.4 Analisis Data

Analisis data dilakukan secara prosedural dimulai dengan (1) menyajikan data yang telah didapat, (2) memilah data yang sesuai, (3) menganalisis data pemenuhan ekonomi terkait sarana produksi dan relasi produksi yang dilakukan oleh tokoh perempuan dalam novel *Ibu Sinder* karya Pandir Kelana, (4) menjelaskan data yang sudah dianalisis. Pada tahap akhir (5) menyimpulkan apa saja upaya yang dilakukan oleh perempuan dalam usahanya untuk memenuhi kebutuhan perekonomiannya terkait sarana produksi dan relasi produksi yang bisa membawa perubahan terhadap kehidupan para tokoh perempuan serta lingkungan sekitar yang menjadi tempat mereka tinggal..